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那珂市議会 議会運営委員会記録 

開催日時 平成30年12月13日（木）午前９時30分 

開催場所 那珂市議会第２委員会室 

出席委員 委員長  寺門  厚    副委員長 笹島  猛 

委 員  筒井かよ子    委  員 木野 広宣 

委 員  萩谷 俊行         

職務のため出席した者の職氏名 

議  長 君嶋 寿男    副議長 古川 洋一 

事務局長 寺山 修一    次 長 清水  貴 

次長補佐 横山 明子     

会議事件説明ため出席した者の職氏名（総括補佐職以上と発言者） 

市  長 海野  徹    副市長 宮本 俊美 

総務部長 川田 俊昭 

会議に付した事件と結果概要 

（１）議案の追加について 

…執行部より議案６件の追加提出あり 

（２）平成31年第１回定例会会期日程（案）について 

   …日程案のとおり了承 

（３）欠員の補充に伴う議会構成及び議席の指定等について 

   …事務局より説明 

     （４）議員派遣について 

        …横手市議会友好訪問の出席者を決定 

 議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

     開会（午前９時30分） 

委員長 おはようございます。 

平成30年第４回の定例会も残すところあと２日となりました。 

きのうですか、芳野小学校でインフルエンザで学級閉鎖ということで、菅谷西小学校

と合わせて２学級が閉鎖になっておりますので、皆様方もインフルエンザ及びかぜには

注意をされて、活動のほうをお願いしたいと思います。 

さてきょうの議題は、追加議案ほか３件について審議をいただきます。よろしくご審

議のほどお願いいたします。 

それでは、ただいまの出席委員は５名でございます。欠席はございません。 

定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。 

会議事件説明のため、市長、副市長、総務部長の出席をいただいております。 
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職務のため、議長、副議長、議会事務局職員が出席をしております。 

ここで議長よりご挨拶をお願いいたします。 

議長 皆さんおはようございます。 

議会運営委員会にご出席まことにご苦労さまです。 

ただいま委員長から話がありましたように、あすが第４回定例会最終日となります。 

本日は議案等の追加とほか３件が提出されますので、ご審議のほどよろしくお願いをい

たします。 

また海野市長におかれましては、あすの本会議が最後ということになりますけれども、

まだまだ任期がありますので、その間は海野市長、活動のほどをよろしくお願いをいたし

まして挨拶とかえさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

委員長 ありがとうございます。 

それでは市長よりご挨拶をいただきます。お願いします。 

市長 おはようございます。 

先ほども議長、委員長のほうからお話がありましたように、議会最終日があしたとなり

ました。議員各位には、連日慎重なるご審議をいただきまして、ありがとうございます。 

さて本日は追加案件としまして提出いたします議案６件及び次回定例会の日程につきま

して、ご審議をいただくことになっております。 

慎重なるご審議をお願い申し上げましてご挨拶とします。 

委員長 ありがとうございます。 

それではこれより議事に入ります。 

１番目ですが、議案等の追加についてでございます。 

資料をごらんのとおり、執行部から議案の６件が追加提出されました。内容については

お手元の議案書のとおりでございます。 

この追加議案につきましては、この後の全員協議会でご説明いただきますけれども、総

務部長から簡単に概要の説明をお願いいたします。 

総務部長 それでは追加議案につきまして、簡単にご説明をさせていただきます。 

まず１つ目は、人事院勧告に伴います給与条例関係の一部改正でございます。 

こちらにつきましては、当初に議案の提出を予定をしていたところですけれども、国家

公務員の給与関連法案の審議がおくれていましたことから、追加議案としたい旨、本定例

会前の議運、それから全協でもご説明させていただいたところでございます。 

法案につきましては、11月28日に参議院におきまして可決しましたことから、追加で議

案の提出をさせていただくというものでございます。 

これに関係します条例の一部改正が３議案、それから、補正予算が３議案でございます。 

それからあわせましてもう１件、追加の案件がございます。 
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小中学校のエアコンの整備に係る補正予算でございます。文科省のほうからこのほど、

12月５日に国庫補助の内示がありましたことから、今回の補正予算、先ほどの人勧分の補

正予算の一般会計の部分のところに追加をさせていただきたいというふうに思います。 

以上でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

委員長 ありがとうございました。 

追加議案につきましては、あすの本会議に上程して、委員会付託を省略して採決を行う

ことでよろしいでしょうか。 

  （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 異議なしということですので、それではそのように決定いたします。 

続きまして、２つ目の議題ですが、平成31年第１回定例会会期日程（案）でございます。 

事務局から説明をお願いします。 

次長補佐 それではお手元にお配りいたしました平成31年第１回那珂市議会定例会会期日程

（案）をごらんください。 

来年３月の定例会でございますが、３月１日から20日まで、20日間の会期日程を予定し

ております。 

初日は開会から議案の上程説明、市長の施政方針説明が入ります。 

それから、３月２日、３日と土日が入りまして、４日が議案質疑の通告締め切り。 

５日が本会議、一般質問。 

続いて６日、本会議で一般質問、議案質疑、議案、請願（陳情）の委員会付託でござい

ます。 

３月８日から常任委員会となりますが、総務生活常任委員会を開きましてそのあと土日

を挟む形になってしまいますけれども、３月13日まで常任委員会でございます。 

そのあと３月19日、議会運営委員会、全員協議会。 

３月20日、最終日の本会議でございます。 

枠の下でございますが、２月19日火曜日が一般質問の通告締め切り、22日金曜日が１週

間前の議会運営委員会、全員協議会、議案説明会を予定しております。 

以上です。 

委員長 質疑ご意見等ございませんか。 

  （なし） 

委員長 ないようですので、この第１回定例会の会期日程（案）について決定をしてよろしい

でしょうか。 

     （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 異議なしということで、この会期日程（案）に決定をいたします。 

ここで執行部に関係する案件は終了しました。 

執行部の皆様お疲れ様でございました。ご退席をお願いいたします。 
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暫時休憩します。 

  休憩（午前９時37分） 

  再開（午前９時37分） 

委員長 再開します。 

続きまして、３つ目の議題でございます。 

欠員の補充に伴う議会構成及び議席の指定等について、事務局から説明を求めます。 

事務局長 私のほうからご説明させていただきます。 

まず議席の指定及び変更についてでございます。議会のほうの申し合わせ内規につきま

しては、議席は議長の席を４番、それからその他の議席は在職年数による各期ごとの話し

合いということになってございます。補欠選挙により当選した議会議員の議席につきまし

ても、前項の規定を準用するとなってございます。 

また、全体の議席を調整して、議長がこれを指定するということになっております。 

きのう新人議員の説明会をいたしまして、内規によりまして話し合いをしていただいた

結果、１番、小泉議員、２番、小池議員、３番、石川議員、５番、關議員と指定すること

になりました。 

また、この議席の指定に伴いまして、ほかの議員の皆様もずれていただくことになりま

す。その議席表の案につきましては、全協のほうに案として載せてございますので、後で

ご確認をしていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

また、常任委員会の選任についてご説明申し上げます。 

現在の常任委員会の欠員につきましては、皆様ご存じのように、産業建設常任委員会が

３名、教育厚生常任委員会が１名、原子力安全対策常任委員会が１名となっておりました。 

同じように、今回当選されました皆様のご希望を聞きました結果、産業建設委員常任委

員会には關議員、石川議員、小池議員。教育厚生常任委員会には、小泉議員ということに

なってございます。 

また、産業建設常任委員会の欠員補充として、副議長にお願いをしておりましたけれど

も、３月の全員協議会のときにご説明申しあげましたとおり、新しい委員が選任されるま

での間ということなっておりますので、今後は教育厚生のほうに専念をいただきたいとい

うことでございます。 

また、原子力安全対策常任委員会につきましては、欠員のほうが産業建設常任委員会か

らの委員となってございますので、これも協議の結果、小池議員が選任されるということ

になってございます。 

また、議会運営委員会につきましては、産業建設のほうから花島議員。 

それから広報編集委員会につきましても、これも産業建設のほうから關議員、それから

教育厚生のほうから小泉議員が選任されることに決定しておりますのでよろしくお願いい

たしたいと思います。 



 - 5 - 

最後になりますけれども、茨城北農業共済事務組合議会議員につきましても１名欠員が

ございます。こちらにつきましては、慣例によりまして指名推選ということになってござ

います。 

ですので、こちらにつきましても慣例で産業建設常任委員会のほうから出していただく

という形になりますので、後ほどの全協の中で、一度産業建設常任委員会のほうで決めて

いただきまして、報告をいただくという形になると思います。 

以上でございます。 

委員長 説明が終わりました。 

何か確認したいことはございますか。 

  （「なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 それでは、説明のとおり進めますのでご承知おきをお願いいたします。 

最後の議題になりますが、議員派遣についてでございます。 

来年２月15日、16日に予定されております横手市議会友好訪問、議会運営委員会からの

出席者を決めたいと思いますが、いかがいたしましょうか。 

行ったことがない人っていうことでいうと、もうほとんど行っちゃってますね。もう２

回目、３回目という方ばかり。 

木野委員 事務局に確認ですけれども、行ったことがない議員はどなたでしょうか。 

事務局長 現職でいいますと、花島議員です。 

冬場のお祭りのときに参加していない方につきましては、綿引議員が、行き着けなかっ

たときがございまして、それだけです。 

木野委員 花島議員は産業建設常任委員会で今回行くことになったので、綿引議員というのは

総務生活常任委員会では行かれないんですか。どうなんでしょう。 

委員長 それでは、ちょっと案なんですが、笹島副委員長は、総務生活常任委員会で行かれる

と聞いてるので、それであれば、議運から笹島副委員長で、総務生活常任委員会からは綿

引議員ということでどうですかね。 

それで調整を総務生活常任委員会の中でお願いしたいんです。入れ替えをしてもらって

いいですか。 

副委員長 わかりました。 

委員長 皆さんよろしいということなので、笹島副委員長に議運の代表として行っていただく

と。総務生活常任委員会からは綿引委員ということでお願いしたいと思います。 

以上で本日の案件は終了しました。 

議会運営委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。 

なお、あしたの午後１時から、再度議会運営委員会を開きますので、内容は、「議員と

語ろう会」のときに出た意見の取り扱い及び今年度２回目の議員勉強会ということで協議

しますのでよろしくお願いします。 
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以上で散会します。 

閉会（午前９時44分） 

 

   平成３１年２月１３日 

    那珂市議会 議会運営委員会委員長  寺門 厚              


